

carta nº1100 de Martes 25 de Febrero 2025

La guerra de agresión rusa en Ucrania entra en su cuarto año. Las sorprendentes nuevas orientaciones de la política exterior estadounidense están trastocando las alianzas tradicionales, poniendo en peligro la OTAN, la supervivencia y la independencia de Ucrania, la seguridad europea en su conjunto y los intereses estadounidenses más allá de sus fronteras. Aunque anunciada como un compromiso, la nueva postura del presidente estadounidense es más destructiva de lo que parece. Negociar el apoyo a Ucrania a cambio del acceso a los minerales es un acto sin precedentes entre aliados. Estados Unidos está retrocediendo. Europa tiene los recursos militares, financieros, económicos y culturales para reaccionar. Su PIB es nueve veces el de Rusia. Gasta el doble que el ejército ruso. Europa debe convertir su voluntad y su capacidad de disuasión en una fuerza para llevar la paz y la estabilidad a un continente desatendido por los Estados Unidos de América.

La economía italiana y las perspectivas europeas

Edoardo Secchi - 25 Feb 2025

"Nada más llegar al poder el 22 de octubre de 2022, Giorgia Meloni prometió un gran cambio en la política y la vuelta de Italia a un papel importante en Europa y en la escena internacional." Este estudio hace balance de los dos años de Gobierno de Meloni en Italia y examina las relaciones del país con su vecino francés, así como su lugar en la Unión Europea.



Elecciones | Fundación | Ucrania | Comisión | Parlamento | Consejo |

BCE | Agencias europeas | Austria | Dinamarca | Francia | Moldavia |

Noruega | ONU | OTAN | Eurostat | Eurobarómetro | Estudios/Informes |

Cultura

Agenda | Otras versiones | Contacto

Elecciones:



Victoria de la Unión Cristianodemócrata y avance de la extrema derecha en las elecciones federales alemanas

"La Unión Cristianodemócrata (CDU), principal partido de la oposición dirigido por Friedrich Merz, ganó las elecciones federales celebradas en Alemania el 23 de febrero. Aliada con la Unión Socialcristiana (CSU), liderada por el ministropresidente de Baviera, Markus Söder, el partido obtuvo el 28,52% de los votos (resultado de la representación proporcional) y se hizo con 208 de los 630 escaños del Bundestag, la cámara baja del Parlamento alemán (11 más que en las últimas elecciones federales del 26 de septiembre de 2021)." La AfD de Alice Weidel y Tino Chrupalla logró un resultado histórico con el 20,80% de los votos y quedó segunda. Los socialdemócratas de Olaf Scholz quedaron terceros con el 16,41% de los votos. Obtuvo 120 escaños, 44 menos que en las últimas elecciones federales. Leer más

Fundación:



Por un Tratado de Defensa y Seguridad Europea

En 2016, Jean-Dominique Giuliani ya abogaba por una Europa de la defensa. Con un proyecto de tratado para la defensa y la seguridad de Europa, propone reforzar la solidaridad entre Francia, Alemania y Reino Unido, aumentar sus esfuerzos de defensa y superar la división OTAN-UE respetando las opciones bilaterales o europeas de cada país. Leer más



La OTAN sin los estadounidenses

"Es más bien una aventura, un momento de la verdad para un continente que vuelve a enfrentarse a la guerra y a tener que lidiar con ella, incluso militarmente". Un espectro expansionista y dictatorial se cierne sobre Europa, enfrentada a una posición inestable de su histórico aliado estadounidense. No puede haber negociaciones sobre el conflicto ruso-ucraniano sin los europeos, que dictarán el resultado. Leer más



Plan de reactivación

La Comisión Europea aprobó el 17 de febrero el plan modificado de Irlanda en el marco del Mecanismo de Recuperación y Resiliencia. El Consejo de la Unión Europea hizo lo mismo el 18 de febrero para los planes de Bélgica y Letonia. Por último, en breve se efectuarán pagos de 1 180 millones de euros y 128 millones de euros en el marco del mismo mecanismo para los Países Bajos y Dinamarca, tras una evaluación positiva de la Comisión Europea. Para seguir la evolución del plan de recuperación post-Covid puede visitar la página del sitio web de la Fundación Robert Schuman dedicada a este tema. Leer más - Otro enlace

Ucrania:



Segunda cumbre en París sobre Ucrania

Tras la cumbre sobre Ucrania del 17 de febrero, el presidente francés Emmanuel Macron organizó otra conferencia extraordinaria sobre Ucrania el 19 de febrero. Ante el giro de 180 grados de la política exterior estadounidense, debatió con los dirigentes de los 19 países invitados sobre la posibilidad de enviar tropas a Ucrania y el lugar de este país en las negociaciones de paz. Tras la cumbre, el Jefe de Estado respondió en las redes sociales a las preguntas del público sobre Ucrania y la seguridad en Europa. Leer más - Otro enlace



La UE adopta su 16º paquete de sanciones contra Rusia

El 24 de febrero, con motivo del tercer aniversario de la invasión rusa de Ucrania, la Unión Europea acaba de adoptar su 16º paquete de sanciones económicas e individuales contra Rusia. Estas amplias medidas restrictivas se dirigen a sectores clave de la economía rusa, como las finanzas y la banca, el comercio, la energía y el transporte, con el fin de reducir la capacidad de Rusia para continuar su guerra ilegal en Ucrania. El nuevo paquete de sanciones también incluye medidas contra Bielorrusia, en línea con las adoptadas contra Rusia. Leer más



Memorándum sobre la cooperación en el proceso de adhesión a la UE

Al margen de una reunión informal de ministros de Asuntos Europeos celebrada en Varsovia, la viceprimera ministra ucraniana, Olha Stefanishyna, y la viceprimera ministra moldava, Cristina Gerasimov, firmaron el 18 de febrero un memorando de cooperación sobre la integración europea y el proceso de adhesión a la UE. El objetivo del acuerdo es facilitar el intercambio de conocimientos y mejores prácticas entre ambos países para acelerar su acercamiento a la Unión Europea, mediante la cooperación en varios ámbitos clave. Leer más



Volodymyr Zelensky visita Turquía

El 18 de febrero, el presidente ucraniano, Volodymyr Zelensky, viajó a Ankara para reunirse con su homólogo turco, Recep Tayyip Erdoğan, que se posiciona como el anfitrión "ideal" para las negociaciones sobre Ucrania. Turquía ha logrado mantener sus lazos con ambos beligerantes, suministra drones de combate y buques de guerra a los ucranianos, pero no se ha sumado a las sanciones occidentales contra Rusia. El Jefe de Estado ucraniano ha pedido unas conversaciones "justas" en las que participen la Unión Europea, el Reino Unido y Turquía. Leer más - Otro enlace



Keith Kellogg de gira diplomática

El 17 de febrero, la Presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, se reunió con el Enviado Especial de Estados Unidos para Ucrania y Rusia, el General Keith Kellogg. Fue una oportunidad para que la jefa del ejecutivo europeo subrayara el creciente y continuo apoyo financiero y militar de la Unión Europea, y para reafirmar la voluntad de los europeos de cooperar con Estados Unidos en la construcción de una paz estable y justa. A continuación, Keith Kellog participó en una reunión del Consejo de la OTAN en la que el Secretario General, Mark Rutte, reiteró la importancia de resolver el conflicto ruso-ucraniano para garantizar un futuro estable en la región. Continuó su gira diplomática en Kiev el 20 de febrero, donde realizó una visita oficial al Presidente ucraniano. Hablaron de la situación en el campo de batalla, del retorno de todos los prisioneros ucranianos y de la aplicación de garantías de seguridad efectivas. Leer más - Otro enlace - Otro enlace



Progresos de Ucrania contra la corrupción

El 20 de febrero, el Grupo de Estados contra la Corrupción (Greco), órgano anticorrupción del Consejo de Europa, saludó "el profundo compromiso de Ucrania en la lucha contra la corrupción", reconociendo los progresos realizados a pesar de la guerra con Rusia. En un informe, el Greco considera que Ucrania ha aplicado "satisfactoriamente" 18 de las 31 recomendaciones que se le dirigieron sobre la prevención de la corrupción entre parlamentarios, jueces y fiscales. Leer más



Tres años de guerra en Ucrania: Europa reitera su apoyo inquebrantable

En el tercer aniversario de la guerra en Ucrania, los Presidentes del Consejo Europeo, la Comisión y el Parlamento Europeo reafirmaron su apoyo inquebrantable al pueblo ucraniano y denunciaron la responsabilidad exclusiva de Rusia en el conflicto. Desde el comienzo de la guerra, la Unión Europea ha proporcionado más de 135.000 millones de euros en ayuda a Ucrania, contribuyendo a su sostenimiento económico, humanitario y militar. Por último, los dirigentes europeos insistieron en la necesidad de la solidaridad transatlántica e internacional para garantizar una paz duradera. El Secretario General del Consejo de Europa, Alain Berset, publicó el 21 de febrero un informe en el que destaca las acciones emprendidas por la Organización para apoyar a Ucrania desde el inicio de la guerra. El mismo día, el Presidente del Congreso de Poderes Locales y Regionales del Consejo de Europa, Marc Cools, pronunció un discurso en el que reafirmó el compromiso de la Organización con la independencia y la integridad territorial de Ucrania. Leer más - Otro enlace

Comisión :



Hoja de ruta para la agricultura y la alimentación

El 19 de febrero, la Comisión Europea presentó su visión de la agricultura y la alimentación, una estrategia destinada a establecer un sistema agroalimentario competitivo y equitativo a largo plazo. Además, la Comisión ha asignado 99 millones de euros en ayudas excepcionales a los agricultores de Croacia, España, Hungría, Letonia y Chipre, debido a las consecuencias de los fenómenos meteorológicos adversos y las catástrofes naturales sufridas desde la primavera de 2024. Leer más - Otro enlace



Nuevo conjunto de herramientas de la Comisión sobre buenas prácticas electorales

El 20 de febrero, la Comisión publicó una serie de herramientas electorales para los legisladores nacionales. Estas herramientas ofrecen detalles prácticos sobre cómo pueden aplicarse las directrices electorales de la legislación sobre servicios digitales durante el proceso electoral. Se centrará, en particular, en la reducción de riesgos en plataformas en línea y motores de búsqueda muy grandes, sobre todo en lo que respecta a la incitación al odio, el acoso en línea o la manipulación de la opinión pública. Leer más

Parlamento:



Acuerdo sobre normas en materia de despilfarro

El 18 de febrero, el Parlamento Europeo y el Consejo alcanzaron un acuerdo sobre nuevas medidas para prevenir y reducir los residuos alimentarios y textiles. El acuerdo incluye la introducción de objetivos vinculantes de reducción del desperdicio alimentario a nivel nacional, que deberán alcanzarse antes de 2031, así como la necesidad de que los Estados miembros establezcan sistemas de responsabilidad del productor para los productos textiles. La posición formal del Consejo aún debe ser adoptada antes de que pueda ser aprobada por el Parlamento en segunda lectura. Leer más

Consejo:



Reunión de ministros de Economía y Hacienda

Los ministros de Economía y Hacienda se reunieron el 18 de febrero. Han proseguido sus debates sobre la Brújula de la Competitividad presentada por la Comisión, en particular sobre la simplificación y la mejora del entorno empresarial en Europa. También han aprobado las orientaciones para el presupuesto anual de la Unión para 2026, que la Comisión utilizará para elaborar el presupuesto del próximo año. Los ministros han procedido a la actualización semestral de la lista de países y territorios no cooperativos a efectos fiscales, sin introducir cambios. Leer más



Reunión del Eurogrupo

Los ministros de Economía y Hacienda de los países de la zona euro se reunieron el 17 de febrero. En presencia de su homóloga búlgara, Temenoujka Petkova, debatieron sobre los progresos realizados por Bulgaria en materia de convergencia económica con vistas a su adhesión a la zona euro. Las previsiones macroeconómicas también figuraron en el orden del día, en particular a la luz de los análisis elaborados por la Comisión y el Banco Central. Los ministros aprobaron asimismo el programa de trabajo para el primer semestre de 2025. Leer más

BCE:



Balance financiero del BCE 2024

El 20 de febrero, el BCE publicó sus estados financieros correspondientes a 2024. Estos muestran unas pérdidas de 7.900 millones de euros, frente a los 1.300 millones de 2023, y afirman que estas pérdidas se compensarán con beneficios futuros. Esta diferencia se explica por la utilización en 2023 de la provisión para riesgos financieros, que había reducido las pérdidas en más de 6.600 millones de euros. Como esta provisión tenía saldo cero en 2024, no pudo utilizarse para mitigar las pérdidas. El BCE lo justifica por el cumplimiento de su misión principal de mantener la estabilidad de precios y advierte de que podría incurrir en nuevas pérdidas en los próximos años, aunque fueran menores que las de 2023 y 2024. Leer más

Agencias europeas :



Kata Tütto, elegido Presidente del Comité Europeo de las Regiones

El 19 de febrero, la húngara Kata Tütto fue elegida Presidenta del Comité Europeo de las Regiones para un mandato de dos años y medio. El español y Presidente de la región de Andalucía, Juan Manuel Moreno Bonilla, fue elegido Vicepresidente primero, por lo que se espera que suceda a Kata Tütto a mitad de mandato. Esta última ha anunciado su intención de centrarse en el refuerzo de la democracia local, la lucha contra el cambio climático y la política de cohesión y vivienda. Leer más

Austria:



Negociaciones sobre un gobierno de coalición en Austria

El 20 de febrero, los dos partidos políticos austriacos de centro anunciaron que habían entablado negociaciones para formar una coalición que excluyera al partido de extrema derecha FPÖ. Las negociaciones entre el partido conservador ÖVP y el FPÖ fracasaron la semana pasada. Austria vive así su periodo más largo sin gobierno desde la Segunda Guerra Mundial. Si las negociaciones fracasan, la posibilidad de elecciones parlamentarias anticipadas podría hacerse realidad, dando al FPÖ la oportunidad de mejorar su 29% de votos en las elecciones de septiembre y consolidar su posición como primer partido del país. Leer más

Dinamarca:



Aumento del gasto en defensa

El 19 de febrero, el gobierno danés anunció su intención de reforzar su ejército mediante la creación de un fondo de unos 6.800 millones de euros, que aumentará el gasto en defensa del país por encima del 3% del producto interior bruto en 2025 y 2026. Con el fin de "evitar la guerra", el gobierno examinará la necesidad de una financiación adicional para defensa, tras recibir los nuevos objetivos de capacidad de la OTAN y durante las negociaciones sobre otro acuerdo sobre el Ártico y el Atlántico Norte. Leer más - Otro enlace

Francia:



La energía nuclear francesa bate un nuevo récord

El 18 de febrero, la Comisión Francesa de Energía Atómica (CEA) anunció en Cadarache que había mantenido plasma durante 22 minutos en el reactor nuclear Tokamak WEST, estableciendo un nuevo récord mundial. Este plasma procede de la fusión nuclear, un proceso que consume menos material y combustible que la fisión, ya de por sí extremadamente concentrada, y no produce residuos radiactivos de larga duración, lo que la convierte en una fuente de energía limpia y barata. Esta prueba forma parte del proyecto ITER, un reactor termonuclear experimental internacional puesto en marcha por la Unión Europea, China, Corea del Sur, Estados Unidos, India, Japón y Rusia. Leer más

■ Moldavia:



Acuerdo sobre una ayuda de 1.900 millones de euros de la Unión Europea

El 19 de febrero, el Parlamento Europeo y el Consejo acordaron un nuevo plan de apoyo a Moldavia por valor de 1.900 millones de euros, destinado a acelerar las reformas socioeconómicas del país y reforzar su capacidad de resistencia. Esta ayuda llega en un momento en que el país se está viendo afectado por la guerra en Ucrania. El acuerdo se votará en la sesión plenaria de marzo y después tendrá que ser aprobado por el Consejo. Leer más

Noruega:



Mayor cooperación en materia de defensa con el Reino Unido

El 20 de febrero, el Secretario de Defensa del Reino Unido, John Healey, viajó al norte de Noruega, cerca de la frontera con Rusia, para reunirse con su homólogo noruego, Bjørn Arild Gram, y reforzar la cooperación en materia de defensa entre ambos países. Entre los objetivos de esta nueva asociación figuran la consolidación de las fuerzas armadas, la cooperación industrial y el refuerzo de la protección de infraestructuras subacuáticas críticas. Esta iniciativa se enmarca en el creciente compromiso del Reino Unido con la seguridad europea y en el seno de la OTAN, especialmente ante la militarización del Ártico por parte de Rusia y las amenazas de retirada militar estadounidense de Europa. Leer más - Otro enlace

ONU:



19^a sesión de la Asamblea Parlamentaria del Mediterráneo

El 20 de febrero, la Asamblea Parlamentaria del Mediterráneo inauguró en Roma su 19ª sesión plenaria. Los participantes reiteraron la importancia de la estabilidad de la región para el comercio tradicional y los intercambios culturales, a la luz de los desafíos globales como la inteligencia artificial y los conflictos. Leer más

OTAN:



Visita de la OTAN a Eslovaquia y Polonia

La Vicesecretaria General de la OTAN, Radmila Shekerinska, visitó Bydgoszcz (Polonia) el 17 de febrero para asistir a la inauguración del Centro de Análisis, Adiestramiento y Educación OTAN-Ucrania (JATEC). Señaló que el JATEC era la primera organización cívico-militar gestionada conjuntamente por la Alianza Atlántica y un país socio. También se entrevistó con el Ministro de Defensa polaco, Władysław Kosiniak-Kamysz, y con Olha Stefanichyna, Viceprimera Ministra ucraniana para la Integración Europea y Euroatlántica. El Secretario General de la OTAN, Mark Rutte, visitó Eslovaquia el 20 de febrero. Esta reunión tuvo lugar en un contexto de crisis política en Eslovaquia, con un nuevo acuerdo de gobierno entre los socios de la coalición gobernante. Leer más

Eurostat:



Superávit del comercio internacional de bienes

Según las estimaciones de Eurostat publicadas el 17 de febrero, la Unión Europea tendrá un superávit de 16.300 millones de euros en su comercio de bienes con el resto del mundo en diciembre de 2024. La zona del euro tuvo un superávit de 15.500 millones de euros. Leer más

Eurobarómetro:



Encuesta sobre las preocupaciones y los hábitos de información de los jóvenes europeos

El 17 de febrero se publicó una encuesta Eurobarómetro sobre los jóvenes. Revela que la lucha contra la subida de los precios y el coste de la vida es la principal preocupación de los jóvenes de 16 a 30 años (40%), seguida del medio ambiente y el cambio climático (33%). La encuesta también muestra que las redes sociales son la principal fuente de información política y social para este grupo de edad (42%), seguidas de la televisión (39%). No obstante, más de tres cuartas partes de los encuestados son conscientes de los riesgos de la desinformación. Casi la mitad de ellos consideran que han estado expuestos a la desinformación a menudo o muy a menudo. Leer más - Otro enlace

Estudios/Informes:



Estudio de la Agencia Espacial Europea sobre el deshielo de los glaciares

En un estudio publicado el 19 de febrero, la Agencia Espacial Europea (ESA) informa de una aceleración del deshielo de los glaciares del planeta. Entre 2000 y 2023, se perderán 6.542 millones de toneladas de hielo, lo que provocará una subida de 18 mm del nivel del mar. El ritmo de deshielo ha aumentado un 36% en los últimos diez años, hasta alcanzar los 314.000 millones de toneladas anuales. Leer más



La Agencia Europea de Medio Ambiente pide una actuación más decidida

Según un informe de la Agencia Europea de Medio Ambiente publicado el 19 de febrero, la Unión Europea solo está cumpliendo parcialmente sus objetivos para el objetivo 2030, a pesar de los progresos realizados. Por ello, la agencia reclama una actuación más decidida para estimular la economía circular, invertir la tendencia negativa de la biodiversidad y reducir la huella de carbono de la UE. A pesar de que algunos factores muestran progresos convincentes, la mayoría de los indicadores no siguen una tendencia que permita alcanzar a tiempo los objetivos fijados para 2030. Leer más - Otro enlace

Cultura:



EMOP Berlín, Mes Europeo de la Fotografía

EMOP Berlín es el mayor festival bienal de imágenes fotográficas de Alemania. Museos, instituciones de exposiciones, bibliotecas, institutos culturales, universidades, academias de arte y otros centros educativos de Berlín y Potsdam son los protagonistas de este festival de formato abierto. La edición de 2025 se celebrará del 27 de febrero al 30 de marzo, bajo el lema "Lo que nos separa". Con su selección de obras, EMOP Berlín propone un diálogo para contrarrestar los mecanismos de polarización en curso en nuestras sociedades democráticas. Leer más



50 años de la Fundación Joan Miró de Barcelona

Para presentar la exposición conmemorativa de su cincuentenario, la Fundación Joan Miró de Barcelona reconstruye, del 28 de febrero al 18 de mayo, tres exposiciones de pintoras y escultoras de los años setenta y ochenta. Se han seleccionado tres proyectos representativos por orden cronológico: las exposiciones de Fina Miralles (1979), Susana Solano (1980) y Eva Lootz (1986), para poner de relieve el talento y la creatividad de artistas comprometidas con el feminismo. Leer más



Bonnard y el Norte en Estocolmo

Hasta el 18 de mayo, el Museo Nacional de Estocolmo presenta la exposición "Bonnard y los nórdicos", dedicada a la vida y obra de Pierre Bonnard, artista francés del siglo XX que influyó en varios movimientos artísticos de Escandinavia. El museo ofrece al público la posibilidad de descubrir más de un centenar de obras del pintor, entre ellas cuadros emblemáticos cedidos por instituciones como el Museo de Orsay de París, el Metropolitan Museum of Art de Nueva York y la National Gallery of Art de Washington D.C., con el fin de presentar aspectos inesperados del arte escandinavo y redescubrir a Pierre Bonnard bajo una nueva mirada. Leer más



Rodin / Bourdelle. Cuerpo a cuerpo

Del 1 de marzo al 1 de junio, La Piscine de Roubaix reúne a dos de los más grandes escultores de la era moderna: Antoine Bourdelle y Auguste Rodin. Con más de 170 obras (esculturas, dibujos, así como fotografías y archivos), este cara a cara entre dos grandes maestros es una oportunidad única para explorar casi cincuenta años de creación compartida o cruzada. Leer más



Gótico moderno en Oslo

Del 28 de febrero al 15 de junio, el Museo Nacional de Oslo acoge la exposición "De la oscuridad a la luz", con obras de arte de 1875 a 1925, así como creaciones medievales y renacentistas del norte de Europa. A través de esta selección, la exposición explora temas como la fe y la duda, el amor y la sexualidad, así como la identidad y los roles sociales. Leer más



Exilio combatiente en los Inválidos

Del 26 de febrero al 22 de junio de 2025, el Musée de l'Armée presenta la exposición "Un exil combattant. Les artistes et la France 1939-1945". En el marco de la conmemoración nacional del 80° aniversario de la Liberación, el museo de los Inválidos invita al público a compartir los destinos, emociones, luchas y esperanzas de los artistas, intelectuales y combatientes que abandonaron su país hacia diversos exilios al comienzo de la Segunda Guerra Mundial, a través de la reconstrucción de lugares emblemáticos franceses y americanos. Leer más



Exposición "Lo Impermanente" en Varsovia

El Museo de Arte Moderno de Varsovia presenta hasta el 5 de octubre la exposición "The Impermanent". La primera parte de la exposición presenta obras vinculadas al compromiso político y a la creencia en el poder del arte para marcar la diferencia, mientras que la segunda reúne obras que expresan deseos consumistas, una fascinación por la cultura pop, la publicidad y los medios de comunicación de masas, en sociedades que experimentaron el auge económico y la embestida del consumismo tras la Segunda Guerra Mundial, pero también en los países "periféricos" más pobres de Europa del Este y el Sur Global. Leer más



Bowery en Londres

Del 27 de febrero al 31 de agosto de 2025, el Museo Tate Modern presenta una exposición dedicada a Leigh Bowery, el inclasificable artista australiano que dejó su impronta en la moda y la cultura underground de los años ochenta y noventa. A través de una selección de sus looks más atrevidos, esta retrospectiva explora su impacto en la estética contemporánea y su influencia, que aún puede apreciarse en los mejores diseñadores actuales. Una oportunidad para descubrir el genio subversivo y el vibrante legado de Bowery. Leer más





24 de febrero de 2025

Consejo "Agricultura y pesca" Consejo "Asuntos exteriores" (Bruselas)



Consejo de asociación UE-Israel (Bruselas)



25 de febrero de 2025

Consejo de Asuntos Generales



La Carta también está disponible en los siguientes idiomas:



Los redactores de la Carta:

Helen Levy, Juliette Bachschmidt; Catherine d'Angelo, Maxime Painot, Lilian Lallemand, Fabio Tomasic, Marie Cohignac

N° ISSN: **2729-6482**

¿Una pregunta, una sugerencia?

¡Contáctenos!

info@robert-schuman.eu

Redactor jefe:

Elise Bernard

Directora de la publicación :

Pascale Joannin

Haga clic aquí si este correo electrónico no se muestra correctamente.



Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}